

¿Crónica de un *dedazo* anunciado?

Hoy es el "Día D" para las *corcholatas*. A las cinco de la tarde están citados en el WTC los aspirantes a coordinar la defensa de la Cuarta Transformación para saber a quién le entregará el presidente **López Obrador** el "bastón de mando" de Morena.

Lo que vamos atestiguar, en realidad, es quién será la candidata(o) de la coalición Juntos Haremos Historia que enfrentará a **Xóchitl Gálvez**, del Frente Amplio por México, en las elecciones presidenciales de 2024. A las dos mujeres posiblemente se una **Samuel García** como abanderado de MC.

 Si nos atenemos a la cargada, el derroche de recursos, la actuación parcial de las brigadas del Bienestar, la ayuda de gobernadores, el trato que le prodiga AMLO, podríamos estar hablando de la crónica de un dedazo anunciado en favor de Claudia Sheinbaum.

Por mucho que el Presidente repita que no ha inclinado la balanza y que "se acabó el *dedazo*", existe la percepción de que el proceso fue diseñado para llevar a la favorita de Palacio a la candidatura presidencial del oficialismo.

El anuncio de la *corcholata* ganadora lo estaría haciendo el presidente del Consejo Nacional de Morena, **Alfonso Durazo**, alrededor de las cinco de la tarde en el WTC.

A lo largo del proceso interno hubo quejas de que no había "piso parejo". Tres corcholatas alzaron la voz públicamente para protestar esa disparidad: Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña.

De saque, el proceso arrancó mal. En la Comisión de Encuestas de Morena quedó como presidenta la diputada **Ivonne Cisneros Luján**, abiertamente pro **Claudia**.

Noroña pidió su destitución. "Me alucina, es parcial en mi contra", dijo el petista en su canal de YouTube.

Todavía ayer **Marcelo Ebrard** subió un mensaje en X, antes Twitter, en el que agradeció el compromiso de su equipo que, dijo, trabajó en "condiciones adversas".

"Nuestro objetivo —agregó— es defender a carta cabal el voto libre (boletas en las encuestas) de la ciudadanía".

• Hablamos ayer con uno de los integrantes de la mesa de elecciones de Morena. Describió el ambiente que se vivía en las cinco salas diferentes —una por cada casa encuestadora privada y la de Morena— donde se realizó el conteo de las boletas. Cito textual: "Todos se están vigilando. Hay mucho nervosismo en los equipos, sobre todo en el de **Sheinbaum**. Los de **Adán** creen que van a ganar.

"Hasta los de **Noroña** creen que van a ganar. Los de **Marcelo** son los más escépticos. Ahora sí que todos se están cuidando las manos... y los dedos".

La fuente aseguró que los representantes de las *corchola*tas tuvieron acceso a la inspección física de los paquetes que contienen las urnas con las boletas de las encuestas.

Podían evaluar si cada paquete tiene las condiciones de seguridad que se pactaron. Vieron al escrutador sacar las boletas de las urnas sin mostrarles por quién estaba cruzada. El escrutinio fue grabado, por si alguno quiere impugnar.

• El Presidente no suelta a **Xóchitl Gálvez**. La futura candidata presidencial del Frente Amplio fue aludida de manera despectiva en la mañanera, aunque sin mencionar su nombre.

AMLO dijo, textual: "No cualquiera puede gobernar el país. Y lo que estoy viendo no es suficiente para lo que se necesita... ¿Nada más que porque dice groserías? No.

"¿Y el conocimiento del país? ¿Y el conocimiento de la historia? ¿Y, sobre todo, las convicciones y el amor al pueblo? ¿Dónde está eso?

"Ya no es el tiempo en que los medios introducían al mercado a cualquier persona como se introduce un producto chatarra, un detergente con mucha publicidad", remató el mandatario.

La aún senadora **Xóchitl** —deja su escaño el 15 de noviembre para irse a la precampaña— fue entrevistada en el Patio del Federalismo de la Cámara alta por los reporteros de la fuente.

 Dice el Presidente que se necesita más que groserías para gobernar el país —, le comentaron.

—Grosería es que haya 164 mil personas asesinadas; grosería es que haya 50 millones de mexicanos sin servicios de salud; que haya subido la pobreza extrema a 400 mil personas; que no les abra la puerta a las madres buscadoras—, respondió.

En la Cámara de Diputados, los morenistas también lanzaron una ofensiva contra **Xóchitl**. Mandaron a la tribuna a la diputada **Irma Juan Carlos**, presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, a insultarla:

"Eres una impostora, una usurpadora, mentirosa, hipócrita y sinvergüenza. Tú no eres indígena. No sientes el cariño por los pueblos, no sabes lo que es sufrir. Te hiciste de los recursos que eran para los pueblos y nos vienes a decir que tienes esa riqueza porque vendiste gelatinas", dijo la legisladora indígena.

Y, en el colmo del cinismo, el diputado guinda **Hamlet García** anticipó que van a denunciar a **Xóchitl** ¡por actos anticipados de campaña! Le reprocha utilizar la tribuna en San Lázaro para el arranque de su campaña.

Son de risa, me cae.